
Rebecca BUNLET
Directrice URIOPSS Nouvelle-Aquitaine 

L’URIOPSS Nouvelle-Aquitaine est une tête de réseau régionale qui fédère
plus de 500 établissements et services du secteur social, médico-social et
sanitaire sur toute la région.  
Cette association couvre de nombreux champs : protection de l’enfance,
handicap, personnes âgées, aide à domicile, insertion...  
L’URIOPSS NA joue un rôle de porte-parole (en portant des plaidoyers et en
interagissant avec les pouvoirs publics dans la réalisation de décrets,
constitution de lois…), de facilitateur (en proposant par exemple des conseils
juridiques aux établissements adhérents), de formateur (organisme certifié
qualiopi), et propose des outils concrets pour que les acteurs du territoire se
connaissent mieux et travaillent ensemble (plateformes collaboratives,
clubs thématiques..). 
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Comment s’est construit votre partenariat avec APOGÉES ? 

Lorsque j’ai pris la direction, fin 2018, de l’URIOPSS Aquitaine, celle-ci disposait de sa propre centrale d’achat mais
avec la fusion des régions et son impact sur nos ressources humaines, nous avons décidé de ne pas la maintenir.  
Nous avons donc cherché un partenaire pour nous épauler et échangé avec 2 acteurs.   
C’est APOGÉES qui s’est imposé à nous naturellement : nous partagions les mêmes valeurs associatives et une
vision commune de l’Économie Sociale et Solidaire. Je pense que nous parlons la même langue, et avons les mêmes
visions, les mêmes projections pour notre secteur au sens large. 
L’humain a également eu une place forte dans cette décision : ce partenariat est LA rencontre de personnes et de
convictions. 

En quoi consiste votre partenariat avec APOGÉES ?

Il s’agit principalement d’un accès facilité à un référencement adapté pour nos adhérents… mais nous travaillons
aussi à des projets plus larges : ensemble, nous explorons des pistes d’innovation sociale, d’accompagnement des
directions d’établissements, et de valorisation de notre engagement dans l’ESS (d’autant plus nécessaire pour notre
secteur social et médico-social).  
Cela permet aussi de renforcer notre légitimité mutuelle dans un secteur en pleine transformation. 
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Avez-vous un exemple concret ou un projet qui vous a marqué ?

Les Rencontres APOGÉES que nous avons coorganisé à Bordeaux en 2024 ont été un moment fort : dynamique, bien
construit, avec des retours très positifs.  
Cela nous a permis de gagner en visibilité et rencontrer de potentiels adhérents ! 
J’espère que nous pourrons renouveler cet évènement : nous avons même commencé à y envisager ensemble les
thématiques suivantes, comme les impacts de l’intelligence artificielle sur notre secteur.  
C’est aussi ça, notre partenariat : croiser nos regards pour faire émerger de nouvelles idées. 

Quels sont, selon vous, les points forts de cette collaboration ?

Cette collaboration donne à nos adhérent l’accès à des ressources et à des compétences que nous n'avons pas
forcément en interne. 
Mais APOGÉES ne se limite pas au référencement : c’est aussi une capacité d’écoute et de réponse concrète aux
besoins, de la proximité, des ressources humaines disponibles, des services utiles et une posture de partenaire à
part entière.  
Nous mutualisons nos forces, et ensemble, nous pesons davantage dans le secteur : cela renforce notre capacité
d’action ! 

Comment voyez-vous l’avenir de ce partenariat ?

Nous avons déjà évoqué l’idée d’un label commun URIOPSS–APOGÉES, qui renforcerait notamment la
reconnaissance des acteurs du social et médico-social en tant qu’acteurs de l’ESS.  
Nous souhaitons aussi continuer à croiser nos expertises, proposer des solutions innovantes et adaptés aux acteurs
de notre territoire. 

Je souhaite à APOGÉES d’être encore un acteur incontournable de l’économie sociale et solidaire, pleinement
reconnu pour son engagement et ses valeurs. Pourquoi pas un rôle plus affirmé sur le plan politique, pour porter
collectivement la voix de notre secteur et remettre l’humain au centre ? 

Un mot pour les 40 ans d’APOGÉES ? 

Rebecca BUNLET & Jean Baptiste OUDIN,
Directeur Général du Réseau APOGÉES,
lors de l’ouverture des Rencontres
APOGÉES 2024 à Bordeaux.


